

Initiatives régionales : Retrait de diverses institutions

QUESTION

Comment le Canada peut-il concilier son retrait de deux institutions clés du système interaméricain avec son engagement affiché à l'égard de l'Hémisphère?

RÉPONSE SUGGÉRÉE

- Le Canada a retiré de l'Institut panaméricain de géographie et d'histoire (PAIGH) le 1^{er} janvier 1998 et retiré de l'Institut interaméricain de coopération agricole (IICA) au 1^{er} janvier 1999.
- Par suite de la réduction des dépenses à l'échelle du gouvernement au cours des quatre dernières années, le Canada a été confronté à des choix très difficiles quant à la répartition de ses maigres ressources en tant que membre d'un certain nombre d'organisations internationales. De dures décisions ont dû être prises quant à l'utilité relative de l'appartenance à certaines de ces organisations et, malheureusement, l'IICA et le PAIGH se sont retrouvés parmi les victimes.
- Nous avons fourni aux deux organisations un préavis suffisant pour leur permettre de s'ajuster à la nouvelle situation.
- Notre retrait de ces deux organisations ne devrait pas être interprété comme un affaiblissement de notre engagement à l'égard de l'Hémisphère. Les Amériques constituent une priorité de notre politique étrangère.
- Le Canada sera l'hôte des Jeux panaméricains en 1999 et de l'Assemblée générale de l'OEA en l'an 2000. Nous jouons un rôle de chef de file dans les efforts visant la création d'une ZLEA d'ici à 2005.
- Le Canada reste le deuxième contributeur financier de l'OEA ainsi qu'un membre actif d'autres grandes organisations du système interaméricain, telles que la Banque interaméricaine de développement et l'Organisation panaméricaine de la santé.
- Le Canada participe à tous les aspects du processus du Sommet des Amériques, y compris la mise en place d'une ZLEA et les préparatifs en vue du prochain Sommet des Amériques en 1998.